



COMPTE-RENDU DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ORDINAIRE DU 15 juin 2023

L'assemblée générale se déroule dans les locaux de l'accueil de jour d'Acigné que le Temps du Regard (TDR) a intégré en mars 2023. Le cocktail se tiendra dans la maison de voisinage attenante,

Le TDR compte 122 adhérents. (Quorum 1/4 = 31)

Nombre de personnes participant à l'assemblée générale ordinaire :

- 61 personnes dont 44 membres adhérents sont présents
- 8 sont représentés (pouvoirs)
Soit un total de 52 votants. Le quorum est atteint.
- **Compte rendu de l'AG de 2022**

Le compte-rendu est adopté à l'unanimité des membres présents ou représentés

- **Rapport moral de l'année 2022**

M. Éric CHÉREL, président du Temps du Regard, présente le rapport moral (il est disponible sur le site du TDR)

Suite à 2 années de restriction du fait de la situation sanitaire, remerciement à tous les professionnels qui ont su faire face et qui ont permis de sécuriser et d'accompagner chacun au mieux.

En 2022, 78 personnes ont été accueillies dans les services d'accueil de jour (SAJ) et 19 dans les hébergements.

L'actualisation du projet associatif initiée en fin 2021 et finalisée en 2022 (disponible sur le site du TDR).

Le projet des services d'hébergements a été finalisé en fin d'année 2022 avec l'aide d'A. S. Lambert en formation chez nous et celui des SAJ sera revu en décembre 2023 avec l'aide d'une formatrice extérieure.

Le Conseil de la vie sociale (CVS) réunit personnes accueillies, familles, professionnels et administrateurs et direction. Il a réaffirmé la nécessité de rendre accessible à tous l'information.

Une formation sur la méthode « facile à lire et à comprendre » (FALC) a été mise en place pour 2023

2022 est l'année des retrouvailles de la fête et des rencontres. Nous avons accueilli Mme Billard, vice-présidente des solidarités au département d'Ille et Vilaine (CD35) accompagnée de Mr Le Guen, interlocuteur du quotidien au sein du CD35. Ils ont visité les Acanthes et la Cour aux Bretons (CAB).

Il y a eu une grande fête au Thabor, où plus de 180 personnes ont pu assister à la première floraison du rosier du TDR au sein de la roseraie en présence de son créateur Mr Adam. Ce fut une très belle journée conviviale portée par une formidable équipe de bénévoles et de professionnels. Merci aux services de la ville de Rennes qui nous ont permis cet événement.

Cette vie associative est portée par la commission animation. Remerciement à son nouveau pilote, Pascal Louis qui a pris avec brio le relais de Marie-Madeleine Garel.

Concernant le projet « Vivre ensemble au Champ du Botrel », après l'ouverture du SAJ « Le Temps de vivre » en mars et de la maison de voisinage, la construction du foyer d'hébergement devrait commencer en septembre 2023. Elle viendra doubler notre capacité d'hébergement (de 19 à 35 personnes). Le rendez-vous de ce jour avec Aiguillon Construction pour la signature de la convention de 62 ans nous permet d'espérer son ouverture fin 2025 (projet initié il y a 11 ans).

Il y a un hébergement temporaire à la CAB de Pacé qui a permis d'accueillir 10 personnes sur 286 jours. Il y aura un deuxième hébergement temporaire à Acigné.

Le TDR souhaite continuer à développer des réponses adaptées aux personnes accueillies en lien avec le territoire.

Ensemble vivons avec nos différences

Nous avons renforcé des partenariats avec les familles, les particuliers, nos voisins, les associations, les institutions sociales et médico-sociales, le CHGR, la FIHP Le GRAAL, les différentes institutions du territoire (musées, médiathèques, piscines ...) les communes.

Autre projet architectural, le déménagement du siège du TDR et du SAJ de Rennes le « Temps d'agir » (TDA).

Cela devrait enfin intervenir fin 2023 ou début 2024, dans les anciens locaux de la mairie de quartier de Maurepas pour une première part et dans ceux de l'ancienne direction des sports dans un deuxième temps.

Sur Acigné le TDR est propriétaire de la maison de voisinage.

Notre engagement est d'assurer le 1/3 du budget de fonctionnement, aujourd'hui 19 entreprises nous soutiennent pour un montant chacune entre 3000€ et 15000€ sur 3 à 5 ans. Nous recherchons encore une quinzaine d'entreprises sur notre territoire.

Nous n'oublions pas les particuliers qui nous accompagnent, tout nous fait avancer.

Une présentation du nouveau logo adopté par le vote des administrateurs, des personnes accueillies et des professionnels.

Le rapport moral est approuvé à l'unanimité des membres présents ou représentés

- **Rapport d'activité de l'année 2022**

Mme Maudieu présente le rapport d'activité

Tout d'abord, présentation de l'action de la commission d'animation qui a un nouveau responsable, Pascal Louis depuis novembre 2022. >Début 2022 la commission était composée de 10 personnes, 7 bénévoles, 2 professionnels et 1 membre de la direction. Il y a eu 6 réunions

- en mars Théâtre au Ponant à Pacé avec vente de gâteaux à l'entracte
- en juin Assemblée générale conviviale avec cocktail
- en décembre, concert du chœur de Kamerton à Pacé, 100 spectateurs et un goûter aux Acanthes pour 40 personnes.
- en septembre, Fête au Thabor avec repas (food-truck), exposition, spectacle et visite de la roseraie.
- tout au long de l'année la vente de rosiers du TDR.

Certains ont dû être annulés

- en janvier, les vœux du président pour cause de Covid
- en avril, la plantation des pommes de terre pour cause de sécheresse (et du même coup la fête de la patate de septembre)
- en juin, la sortie des familles pour cause de canicule

En 2023, la commission est composée de 15 personnes, il y a 10 bénévoles, 4 professionnels, 1 membre de la direction

Depuis le début de l'année il y a eu 3 réunions, la prochaine est prévue le 05/09/2023

- en janvier, les vœux avec le partage de la brioche pour 70 personnes
- en mars, Théâtre à Pacé, 186 spectateurs avec vente de gâteaux à l'entracte
- en mai, Projection du film « Térébenthine » pour les familles avec un goûter
- en juin, Sortie des familles à l'auberge des Voya'joueurs à Monteneuf, 71 personnes pour le repas, les jeux et le goûter
- en juin, aujourd'hui, l'AG avec Cocktail

Les évènements à venir

- Le 2 juillet vente aux enchères des œuvres des artistes Auregan à Bécherel
- le 29 septembre, première inauguration du SAJ d'Acigné pour les personnes accueillies, les familles, des élus et certains donateurs
- en octobre, autre séance d'inauguration pour d'autres donateurs (entreprises)
- en décembre, concert Kamerton à Acigné

Tout au long de l'année vente des rosiers du TDR

Il est à noter que les gâteaux et collation proposés sont préparés par des bénévoles et les ateliers des personnes accueillies.

Un compte-rendu en vidéo du Conseil de la vie sociale est présenté par Lucie Cassan, chargée de communication en alternance (disponible sur le site)

Yaël Lemant et Stéphanie Giot présentent les activités des services (documents complets en ligne).

Aux Acanthes le projet phare a été le spectacle de danse « Les Animaux Totems » en collaboration avec la compagnie Ladainha

Un aménagement du jardin avec construction d'un abri de jardin et d'une petite mare.

A Acigné, il y a eu la préparation du déménagement et l'arrivée d'une psychomotricienne Morgane Julaud.

Au TDA, la mise en place d'un atelier de gravure avec l'achat d'une petite presse. Cet atelier a créé la carte de vœux de janvier 2023

Présentation de Cécile Henry la nouvelle coordinatrice du TDA arrivée en septembre 2022.

Pour les Hébergements, plusieurs ateliers ont été mis en place :

De la musique avec « Terre des Arts », de la médiation animale avec « Mille et une Pattes », le café social avec « Espoirs 35 », une visite du TNB et quelques spectacles, du sport, de la danse avec la compagnie « Kouliballet » et la MJC de Pacé (spectacle le 21 juin à 14h30)

Plusieurs partenariats avec la FIPH du CHGR, le Placis-vert et Ty Héol

Le rapport d'activité est approuvé à l'unanimité des membres présents ou représentés

- **Rapport financier de l'année 2022**

Le résultat des accueils de jour est déficitaire du fait de l'inflation -14622,00€

Pour les Hébergements, il y a un déficit de -64818,00€ mais nous avons la possibilité de faire une reprise sur les excédents de 2020 qui nous avaient été laissés par le CD35 (86000,00€)

Pour le compte association, on a un excédent de 49255,00€ avec une ligne de dotation de 192000,00€ (on a récolté 211000,00€ de dons et subventions mais une partie sert aux activités des différents services et animations)

Notre disponibilité financière est correcte, les fonds dédiés qui représentent environ 3 ans de fonctionnement du Botrel. Les achats de véhicules ont été financés par des emprunts à taux très bas et l'argent placé bénéficie d'un taux de rendement plus élevé.

Proposition de reporter le déficit des accueils de jour sur les réserves de compensation des années précédentes.

Le rapport financier est approuvé à l'unanimité des membres présents ou représentés

- **Renouvellement des administrateurs dont le mandat arrive à expiration**

Yves Briançon, Cécile Lemonnier, Dominique Aubert et Emmanuel Bouju sont concernés.

Emmanuel Bouju ne renouvelle pas son engagement par manque de disponibilités.

Yves Briançon, Cécile Lemonnier et Dominique Aubert sont réélus à l'unanimité des membres présents ou représentés.

- **Approbation de l'arrivée de 2 nouveaux administrateurs**

Il y a 2 nouveaux candidats aux postes d'administrateurs,

Stéphane Elou et Pascal Louis qui ont assisté aux différents Conseils de l'année. Leur entrée au conseil est approuvée à l'unanimité des membres présents ou représentés.

Perspectives 2023

Le nouveau Logo, revu par Mme Garroche de Webyoo, a été validé par les votes des personnes accueillies, des administrateurs et des professionnels.

Le projet de service pour l'ensemble des SAJ

Préparer les projets d'habitat en vue de l'ouverture du foyer d'Acigné.

Le Déménagement du siège et du TDA

La création d'une artothèque inclusive en partenariat de la ville d'Acigné (début 2024).

Fin de L'assemblée générale

Tout le monde est convié à profiter de la collation préparée par la commission animation et par les ateliers gâteaux des Hébergements.

Un beau moment de chants est proposé par l'atelier des hébergements et l'association « Terre des Arts » à la fin de cette assemblée générale. Bravo aux Chanteurs et à la guitariste.

La secrétaire

Christine Berty